
 

 

Per E-Mail an: aemterkonsultationen@are.admin.ch  
Bundesamt für Raumentwicklung 
Sachplan Fruchtfolgeflächen 
3003 Bern 
 

Bern, 26.04.2019 

Stellungnahme zum Sachplan Fruchtfolgeflächen 

Sehr geehrte Damen und Herren  
Der Verband Schweizer Gemüseproduzenten (VSGP) ist die Berufsorganisation der professionellen 
Gemüsegärtnerinnen und Gemüsegärtner, zählt über 2000 Mitglieder und vertritt deren Interessen 
unabhängig von ihrer Produktionsweise. Wir bedanken uns für die Möglichkeit, zum Sachplan 
Fruchtfolgeflächen Stellung nehmen zu dürfen. 
 
Allgemeine Anmerkungen 
Der VSGP unterstützt die Absicht, verlässliche und einheitliche Datengrundlagen über den Boden zu 
schaffen. Die Gemüseproduktion ist essenziell auf gute Böden angewiesen. Aus diesem Grund ist es 
jedem Gemüseproduzenten ein wichtiges Anliegen, sorgsam mit seinem Boden umzugehen.  
Der VSGP begrüsst den speziellen Schutz von Fruchtfolgeflächen und die Sicherstellung der nationalen 
Nahrungsmittelversorgung im Falle fehlender Importprodukte. Dies sollte auch im revidierten 
Sachplan FFF das primäre Ziel bleiben. Mit den Spezialfällen werden unter anderem die 
Gewächshausflächen berücksichtigt. Dies ist sehr zu begrüssen. 
Eine Detaillierte Stellungnahme zur Vorlage finden Sie in der beiliegenden Tabelle. 
Der VSGP möchte an dieser Stelle gerne festhalten, dass wir auch der Bund und die Kantone in der 
Pflicht sehen und nicht mehr genutzte Anlagen (z.B. Militäranlagen) zurückzubauen und aufzuwerten, 
damit diese wieder als FFF angerechnet werden können.  
 
Im Sachplan wird an mehreren Stellen darauf hingewiesen, dass degradierte FFF, welche noch im FFF-
Inventar aufgeführt werden, bei einer Aufwertung nicht angerechnet werden können. Da die 
Geodaten jährlich auf den 1. Januar aktualisiert werden (G13), sollten solche degradierten Flächen gar 
nicht im Inventar erscheinen. Eine Aufwertung soll daher in jedem Fall als Kompensation angerechnet 
werden.  
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Wir danken für die Berücksichtigung unserer Anliegen und stehen für Fragen gerne zur Verfügung. 

 

Freundliche Grüsse 
Verband Schweizer Gemüseproduzenten 

  
Hannes Germann Matija Nuic 
Präsident Direktor 


